
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

開 催 日 時 平成３０年７月１９日（木）午後７時３０分～午後９時１０分 

会   場 高田団地コミュニティーセンター 

地域座談会の内容（質疑応答の内容等） 

質疑応答 

① 耕作放棄地が今後増えていくが、どうするのか。 

→ 寒河江市の農業をどうしていくか、５～１０年先の長期的展望を作っ

た上で、地域ごとの農業の在り方を考えていきます。今年度中に将来

像の計画を立て、その上で各地域後継者の育成、農業後継者への支援、

若い農業者・意欲のある人への手厚い支援など、これからいろいろな

取り組みをしていきます。 

 

② 休耕田で草が伸びている所が数カ所あるので、農業委員会から強く指導し

てほしい。 

→ 実際は農業委員がボランティアでやっている。今年度から地域に支援

員がいる。そういう人が地域の実情を見て対応策を考える。具体的な

場所は直接農林課に連絡してください。 

 

③ 防犯灯をＬＥＤ化して２年目で点灯しなくなり、町会負担で修理した。 

→ 原因を調べているので、判明したら対応を検討します。 

 

④ 県道元町高屋線のホンダと平禄寿司の交差点は事故が多い。通学路にもな

っているので信号機を付けてほしい。 

→ 警察に相談しますので、町会から正式に要望を出してください。 

 

⑤ 農地が少なくなっているのに、水路がそのままになっている。４年前に浸

水した。必要のない水路なので土地改良区との調整をお願いしたい。 

→ 個別に対応します。全体的な防災の観点からも見直すべきところは見

直してまいります。 

 

⑥ 市の防災マップの水没した際の浸水深とはどこを基準としているのか。 

また、避難所の寒河江中部小学校は、踏切を超えて避難できるのか検討し

てほしい。 

→ 本市の防災マップの浸水エリア及び浸水深については、国土交通省東北  

地方整備局山形河川国道事務所で公表している洪水浸水想定区域図の



データを採用しており、想定し得る最大規模の降雨に伴う洪水により最

上川が氾濫した場合の浸水の状況を、地形図を基に予測したもです。あ

くまでもシミュレーションのため、基準とする場所はありません。 

また、避難場所については、見直しが必要と考えています。 

 

⑦ 避難場所が遠くては逃げられない。この地区は３ｍ浸水するので３階以上

の近隣の高い建物を避難場所に指定するよう検討してほしい。 

→ 計画を見直す中で、近隣の高い建物も可能ならば指定いたします。 

 

⑧ 都市公園の樹木に毎年アメシロが発生するので、年間計画に組み入れて連

絡がなくても防除してほしい。 

→アメシロは年により発生場所が異なるので、市全体で計画したこともあ

りましたがうまくいきませんでした。連絡があればすぐ対応しますので

よろしくお願いします。なお、毎年発生する所は重点的に見ていきます。 

 

⑨ 未婚者が増えており、出産子育て支援の前に結婚対策が必要。実際に結婚

支援対策の効果は上がっているのか。 

→ 婚活コーディネーターのＨ２９の実績は、コーディネーター２１人で成

婚が２件となっています。市では、婚活支援ボランティアへの支援も行

っています。制度はありますがなかなかうまくいかないのが現状です。 

 

⑩ 結婚しない理由は、男性の給料が低いこと。工業団地の誘致企業に対して

も、給与面を審査の対象にしたらどうか。 

→ 今は人手不足で、給料面が充実していないと人が集まらない。工業団地

の企業からも頑張っていただきます。 

 

⑪ 日の出町は最近若い人が増えている。仕事の関係で住んでみて住みやすか

ったので家を求めたという人もいる。山形の郊外より、寒河江市の方が住

みやすいし交通の便も良い。もっとＰＲを充実してほしい。 

→ １つだけ特徴があるより、全体的に住みやすい街づくりに努力していき

ます。今後も積極的に情報発信をしていきます。 

 

⑫ 東根、村山のような文化、情報、図書館、イベントを複合した、子どもか

ら年寄りまで触れ合える総合施設を作ってほしい。 

→ 今、屋内遊技場の整備を検討しています。この屋内遊戯施設とみんなが

集える施設を併合して整備できないか検討していきます。 

 

⑬ 県管理の沼川河川敷の草が伸びて、ゴミ拾いを行うにも大変状況だ。 

→ 県に除草を要望するとともに、市も協力していきます。 

 



 

⑭ 市民一斉清掃のとき、市道小沼線の車道のグレーチングが外せず、掃除が

できない。 

→ 具体的な場所を教えていただき対応します。 

 

⑮ 小学校の教室にエアコンがないのでつけてほしい。 

→ 順次入れていきますが、子どもたちの命が大事なので、教育委員会と相

談し前倒しして実施していきます。 

 

⑯ 新山児童遊園の樹木が道路にはみ出ており、剪定してほしい。 

→ 現場を確認し、実施いたします。（７月２６日実施済） 

 

 


